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 Ata da 3ª Reunião do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 9 de março 2 

de 2016. 3 

 4 

Às quatorze horas do dia nove de março de dois mil e dezesseis, reuniu-se na Sala da Secretaria do 5 

DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município de 6 

Itabaiana – Sergipe, o Colegiado do Departamento de Química. Estiveram presentes os professores: 7 

Iramaia Corrêa Bellin, João Paulo Mendonça Lima, Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos 8 

Andrade, Valéria Priscila de Barros, Victor Hugo Vitorino Sarmento, a assistente administrativa 9 

Vanessa Moraes Cabral, a discente Bárbara Vasconcelos Santana e como convidadas as professoras 10 

Heloísa de Mello, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, Ana Paula Gebelein Gervásio, a técnica de 11 

laboratório Tamires Santos Rosa e o discente Mateus Santos Neves. O Chefe do departamento, prof. 12 

Marcelo Leite dos Santos, deu início à reunião. Primeiro item de pauta: Informes; Primeiro 13 

informe é sobre o Life, cuja finalidade é suporte a licenciatura e projetos que envolvem a formação 14 

de professores, o Life encontra-se parado, pois não possui patrimônio nos equipamentos e 15 

aconteceu o extravio de alguns equipamentos, o que acarretou com a suspensão de abertura do Life. 16 

A prof.ª Eliane Romão convocou uma reunião com o prof. Marcelo e o chefe da matemática para 17 

discutir ideias para que o Life comece a funcionar, a reunião foi adiada para data ainda a confirmar.  18 

Segundo item de pauta: Aprovação da Ata da 2ª reunião do Colegiado de 2016; Ata aprovada 19 

por unanimidade. Terceiro item de pauta: Apreciação do parecer de processo de 20 

Aproveitamento de Disciplinas; A prof. Valéria deu o parecer favorável a aluna Eliane Santos de 21 

Carvalho Dantas à equivalência da disciplina Física-Química (Cod.106207) para a disciplina Físico-22 

Química I (cod. 509172/QUII0090), e parecer favorável à disciplina Termodinâmica aplicada como 23 

eletiva. Parecer aprovado por unanimidade. Quarto item de pauta: Apreciação do parecer de 24 

processo de Atividades Complementares; O prof. Moacir deu parecer favorável ao requerimento 25 

das atividades complementares do aluno Antônio Luiz Silveira Vilanova Costa, de acordo com a 26 

resolução nº56/2010/CONEPE. Parecer aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: 27 

Mobilização estudantil (ponto sugerido pela representante discente Bárbara); A discente 28 

Bárbara informou que a mobilização está tomando um novo formato e que junto com o discente 29 

Mateus e um discente da biologia, elaborou um documento com todas as reivindicações da 30 

mobilização para ser apresentada na reunião de centro, a elaboração do documento foi uma 31 

orientação da vice-diretora do campus Ana Rocha. Informou que o DCE convocou uma assembleia 32 

para os alunos e professores, e que um dos pontos da mesma seria a eleição dos discentes para o 33 

conselho de centro e representante discente para o departamento. O prof. Marcelo questionou se 34 

houve uma convocação por mecanismos oficiais para os alunos poderem se candidatar para a 35 

eleição, e a prof.ª Renata questionou porque o DCE não tomou a frente e organizou os processos de 36 

eleição dos discentes. Mateus informou que solicitou a vice-diretora para fazer a divulgação do 37 

documento, mas que como é uma mobilização estudantil ela não poderia enviar, pois alguns 38 

professores não concordavam com a mobilização. Além disso, a discente informou que solicitou 39 

como ponto de pauta a apresentação do documento na reunião de centro e o mesmo não foi incluso 40 

como ponto de pauta. Como encaminhamento o departamento se coloca em apoio à mobilização 41 
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estudantil. Sexto item de pauta: Adequação da disciplina Química Geral (QUII0048) para 42 

constar como componente equivalente a obrigatório Química (QUII0014) para os alunos do 43 

Departamento de Biociências (DBCI); algumas equivalências não estão como automáticas no 44 

SIGAA, Química Geral e Química se enquadram nessa situação, e todos os alunos que precisam 45 

dessa equivalência precisam abrir processo e encaminhar para o departamento. Em memorando 46 

enviado para o DEAPE com a referida solicitação, o nosso departamento foi informado que 47 

segundo as normas acadêmicas (Res. 14/2015/CONEPE, arts. 61 e 62) a definição de equivalência 48 

entre componentes curriculares é de competência dos departamentos responsáveis pelos 49 

componentes, e podem ser globais ou específicas, ou seja, podem ser válidas para todos os alunos 50 

ou para alunos de um curso específico, sendo condicionada à aprovação do Colegiado quanto à 51 

questão, para que seja feito o cadastramento no SIGAA. Foi aprovada por unanimidade a 52 

equivalência automática da disciplina de origem Química Geral aproveitar a disciplina Química, já 53 

que a primeira contempla completamente os conteúdos da segunda, sem restrição de curso. Sétimo 54 

item de pauta: Situação dos estudantes do DQCI bolsistas da assistência estudantil; Foi 55 

solicitado ao SAES via memorando a relação dos alunos bolsistas do curso de química, o SAES 56 

enviou um anexo com a relação destes alunos e quais bolsas recebem, esclareceu ainda sobre o 57 

acúmulo de bolsa em que o estudante pode acumular até um salário mínimo e meio, segundo as 58 

resoluções 11/2014/CONSU e 54/2014/CONSU. As discussões se deram em torno da preocupação 59 

sobre o apoio pedagógico, quem está orientando esses alunos e a maneira que esse apoio está sendo 60 

realizado. As sugestões de encaminhamento se deram no intuito de colocarmos o departamento a 61 

disposição para alinhar esse apoio com o SAES para que o mesmo seja efetuado de maneira mais 62 

satisfatória possível para os alunos. A prof.ª Heloísa se colocou contrária a condução da chefia e ao 63 

posicionamento dos demais conselheiros. A discente Bárbara descreveu a bolsa de apoio 64 

pedagógico como “Geralmente o aluno de todos os cursos se inscrevem para ganhar essa bolsa e de 65 

acordo com as questões socioeconômicas é que são selecionados, e depois por semana eles tem que 66 

cumprir horário num lugar estabelecido junto com outros apoios de vários cursos, um ajudando o 67 

outro a estudar, o intuito é que eles estudem durante uma certa quantidade de tempo por semana”, 68 

como encaminhamento a prof.ª Renata Kaminski vai ser o canal de parceria do departamento de 69 

química com apoio pedagógico no SAES para que as questões possam ser discutidas, encaminhadas 70 

adequadamente e que esse apoio aconteça de maneira real. O encaminhamento foi aprovado por 71 

unanimidade. Oitavo item de pauta: Atividades da comissão de estágio do DQCI; De acordo 72 

com a portaria de 25 de janeiro ficou composta a comissão de estágio pelos docentes João Paulo, 73 

Marcelo, Heloísa, Tatiana e a discente Bárbara; o departamento recebeu um ofício sobre o módulo 74 

de estágio no SIGAA em 19/02/2016 comunicando que foram implementadas algumas melhorias 75 

nesse módulo para resolver pendências, relatórios, termos aditivos, e que todos os envolvidos 76 

podem detectar pendências. O prof. Marcelo questionou como nossas disciplinas de estágios estão 77 

sendo encaminhadas e se esse módulo faz sentido na nossa concepção de estágio e se o 78 

departamento tem usado esse módulo. Como encaminhamento a comissão de estágio vai verificar 79 

com os professores que ministram o estágio no DQCI se estão utilizando os módulos e vai verificar 80 

com a central de estágio da UFS quais são os encaminhamentos nesse sentido para posterior reunião 81 

da comissão a ser convocada pelo prof. João Paulo. Encaminhamento aprovado por unanimidade. 82 

Nono item de pauta: Apreciação da indicação do nome do professor João Paulo Mendonça 83 

Lima como coordenador de GT no fórum das licenciaturas e de dois integrantes do DQCI 84 

para compor as ações do Grupo de Trabalho; (Ponto sugerido pelo prof. João Paulo) Nos dias 85 



 

 

 
21, 22 e 23 vai ocorrer o Fórum das licenciaturas com discussões em grupos de trabalho reunidos, 86 

no qual vai resultar na elaboração de um documento que vai normatizar o modo como vão ocorrer 87 

as mudanças nas diretrizes curriculares na UFS, vai ser um momento para discutir as diretrizes 88 

curriculares aprovadas em 2015 para formação inicial de professores, inclusive com uma fala de 89 

abertura do prof. José Fernandes Lima que é o presidente do conselho nacional de educação. Serão 90 

discutidas temáticas que estarão presentes nesse documento, como estrutura curricular, 91 

interdisciplinaridade e proposta pedagógica. Foram divididos 4 GTs (Grupos de trabalhos) para 92 

discutir essas modificações. Após essas discussões vai ser elaborado um documento conjunto, a 93 

partir dos relatores, mediadores e secretários, para trazer uma orientação de como deve ocorrer 94 

essas mudanças. Foi informado ao prof. João Paulo que ele poderia convidar mais dois docentes 95 

para fazer parte dos GTs, o prof. Marcelo ressaltou a importância de ter professores participando em 96 

diferentes GTs para contribuir no momento de construir o documento. A reunião do NDE será 97 

realizada após o Fórum das licenciaturas para que as discussões do fórum sejam levadas em 98 

consideração e fica pré-agendada para 31/03/2016 às 13 horas. Como encaminhamento foi sugerido 99 

a indicação do prof. João Paulo como coordenador do GT e as professoras Heloísa de Mello e 100 

Valéria Priscila de Barros para participarem dos outros grupos de trabalho. O encaminhamento foi 101 

aprovado por unanimidade. Décimo item de pauta: Oficialização do Orientador para o 102 

Trabalho de Conclusão de Curso de alunos matriculados na disciplina Pesquisa em Ensino de 103 

Química I, período 2015.2 (Ponto sugerido pelo prof. João Paulo) O prof. João Paulo apresentou 104 

a relação dos alunos, com seus respectivos orientadores: Aline Souza Oliveira e Joseane da Costa 105 

Oliveira (Orientador Victor Hugo Vitorino Sarmento); Aline Xavier dos Santos e Tatiane Paixão 106 

Aquino de Sousa (Orientadora Tatiana Santos Andrade); Bárbara Vasconcelos Santana e Cassio 107 

Santos Souza (Orientador Victor Hugo Vitorino Sarmento); Fernanda da Costa Lima e Wellington 108 

Santos Rocha (Orientador Marcelo Leite dos Santos); Josivan de Almeida Silva (Orientadora 109 

Renata Cristina Kiatkoski Kaminski); Kamila Andrade dos Santos (Orientador João Paulo 110 

Mendonça Lima); Luciene Mendonça Menezes e Nayana Cordeiro Gurgel (Orientador Erivanildo 111 

Lopes da Silva); Rayan Lima Santana (Orientadora Renata Cristina Kiatkoski Kaminski); Rinaldo 112 

Mendonça Silva (Orientador Marcelo Leite dos Santos). Aprovado por unanimidade. Décimo 113 

primeiro item de pauta: O que ocorrer. O prof. João Paulo solicitou a transferência de um 114 

arquivo de aço que está na sala dele para a secretaria do departamento, o prof. Marcelo informou 115 

que a transferência só vai ser autorizada se o arquivo estiver vazio e se o arquivo for necessário à 116 

secretaria do departamento. Nada mais havendo a tratar, o prof. chefe Marcelo Leite dos Santos 117 

agradeceu o comparecimento dos membros do Colegiado, declarando encerrada a reunião, e para 118 

constar, eu, Vanessa Moraes Cabral, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada será 119 

assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 09 de março de 2016. 120 


